

**BITACORA
DE UN
SOLDADO**



TNNV-IM LENIN SANCHEZ MIÑO

DISEÑO DE SUBOPORTAL
JOSE GABRIEL VARELA

CON INDEFINIBLE AFECTO PARA
UN ENTENDIMIENTO QUE SU TRAYECTORIA
SEA POSITIVO POR NUESTRA
DEMANDA.

CON UN DISEÑO

Penial
16-ENE-2017

III EDICION

IMPRESA EN LA IMPRENTA

DE LA ESCUELA DE GRUMETES

"CONTRAMAESTRE JUAN SUAREZ"

INTRODUCCION

SOLDADOS: SERA NECIO EL INTENTO DE ENCONTRAR OTRA COSA QUE NO SEA LA NARRACION DE LOS HECHOS EN LA BITACORA PERSONAL DE UN SOLDADO; SUS SENTIMIENTOS, EXPECTATIVAS, LIMITACIONES, ETC.

PASAJES EMOTIVOS: TRISTES, ALEGRES, DE LO QUE FUERON LOS DIAS TRANSCURRIDOS EN EL AREA DE RESPONSABILIDAD. CIERTAMENTE TODOS Y CADA UNO DE USTEDES TIENEN SU PROPIA BITACORA PERSONAL EN SUS MENTES Y CORAZONES, PUES BIEN ESTA ES LA MIA.

TNNV-IM LENIN SANCHEZ MIÑO

DEDICATORIA

- A LA MEMORIA DE NUESTROS HEROES, QUIENES DESDE LA INMORTALIDAD NOS MUESTRAN SU ROSTRO SONRIENTE, PORQUE LA PATRIA NO FUE MANCILLADA Y VEN QUE SU SACRIFICIO NO FUE EN VANO.
- A LOS MILITARES DE MI PATRIA, HOMBRES VALIENTES QUE ESTAN DISPUESTOS A ENTREGAR SU MAS GRANDE FORTUNA - SU VIDA - POR LA DE SUS COMPATRIOTAS.

.....Y ROGAMOS PORQUE SI DIOS EN SUS DESIGNIOS DIVINOS,
HA DISPUESTO SE DE GLORIA A LA PATRIA, EN EL CAMPO DE
BATALLA, ESE HONOR RECAIGA EN EL NOBLE CUERPO DE
INFANTERIA DE MARINA, AUNQUE EN SU SUELO SE RIEGUE LA
SANGRE VALIENTE DE SUS HOMBRES Y LAS SENTIDAS PERO
ORGULLOSAS LAGRIMAS DE SUS PADRES. ESPOSAS E HIJOS

.....

BITACORA PERSONAL DE UN SOLDADO

LUNES, 16-ENERO

Las acciones suscitadas en nuestra frontera oriental, me hacen comprender que no se trataban de escaramuzas aisladas sin mayores consecuencias, sino que mas bien, nuestra nación, se veía forzada a desplegar sus fuerzas de defensa para no ver mermada su integridad. Súbitamente, comprendí que la forma de ver las cosas por parte de quienes somos soldados, es la correcta; recién se anunciaban las hostilidades y el ruido de las armas disparadas, silenciaba al menos temporalmente, las voces de necios ciudadanos que se oponían a la entrega de valores excedentes del presupuesto para las Fuerzas Armadas, ingenuamente seguros de que la paz es sólida y eterna, invirtiendo equivocadamente su tiempo y recursos en discusiones políticas canibalescas.

MARTES, 17-ENERO

Recibi la orden de presentarme al noble Cuerpo de Infantería de Marina, primera fuerza de la Armada en ocupar sus posiciones de combate en el área de responsabilidad. Partiría a mi destino a las primeras horas de la mañana, por lo que aproveche la formación del silencio, para arengar a ese grupo de jóvenes escogidos y puros, que constituyen la brigada de guardiamarinas; diciéndoles que, debemos sentirnos orgullosos de que la vida nos haya dado la oportunidad de ser los gestores de la nueva historia de la Patria, una historia de victoria y honor!

Los ojos de muchos de ellos, estaban mas brillosos que nunca, la emoción los embargaba tanto como a mi, y escuche desde el fondo de sus corazones el convencimiento con el que respondían al grito de ¡Viva el Ecuador! (así concluí mi servicio de guardia).

Recordé que en 1981 en el conflicto del Cóndor yo era guardiamarina como ellos y embarcados en una de nuestras unidades de superficie, pedíamos ir al combate y no ser desembarcados, petición que como era de esperarse no fue aceptada. Rememore entonces mis frescos 21 años, el arrojo y temeridad propios de la edad... y me prometí en esta ocasión volver luego de la guerra, dándole a mi Nación la gloria. En la mañana temprano, depositaba con ternura un beso en los rostros de mis tiernos hijos, mientras trataba de restarle importancia al asunto de partir, frente a mi amada esposa y compañera. que lleva en su vientre nuestro tercer retoño.....

Doménica. Un desayuno servido amorosamente y la petición de que me cuidara mucho, precedieron nuestra despedida, a la que solo supe decir.....
Voy a volver amor, no se preocupe.

MIÉRCOLES, 18-ENERO

Retirando todo mi equipo individual de combate, fusil y pertrechos, sentí una sensación diferente, imagino que algo similar, deben experimentar hombres que visten un atuendo diferente, cuando van a encarar situaciones entre las que puede estar la muerte Volver a ver a mi gente que militar y expresiva me daba un saludo: ...nos vamos jefe.... listo para pelar gallinas mi comando... me lleva en su grupo "promoción", etc. ... expresiones siempre bienvenidas de hombres duros de carácter, fuertes - física y mentalmente, profesionalmente íntegros y leales.

Se me comunica que estoy a cargo de un grupo Comando que daría el golpe de mane al punto "A"; estudio el plan preconcebido, la idea la maniobra y toda la información útil y existente, se que la misión es difícil, pero para un comando...! No existe la palabra ¡IMPOSIBLE!

JUEVES, 19-ENERO

Más que con asombro he visto con alegría la total organización de los batallones, incluso con la compañía de reservistas; Definitivamente desde el 81, hasta ahora, hemos caminado hacia adelante; abriéndonos la brecha al andar, sorteando muchas veces incomprendiones y desviación de recursos para asuntos domésticos, pero sea como fuere, la organización existente esta funcionando bien.

VIERNES, 20-ENERO

Los noticieros nos mantienen informados de la situación que viven y atraviesan nuestros hermanos de la fuerza terrestre, de los que estoy seguro, podemos estar confiados por su templanza y preparación; nosotros vivimos un compás de espera que... desespera; tengo la corazonada que pronto estaremos empleándonos en el frente; siendo la guerra la empresa mas estúpida e inútil; entraremos en ella para hacer que prevalezcan: la justicia y la razón sobre la codicia, falsedad y el abuso. ESTA DEBE SER NUESTRA GUERRA

SABADO, DOMINGO, LUNES, 21, 22, 23-ENERO

Se han puesto a punto todos los detalles pendientes antes de que se nos ordene partir: El grupo de Operaciones Especiales que se encontraba en operaciones de entrenamiento de combate a la narcoguerrilla, retorna a la base, suspendiendo sus actividades.

MARTES, 24-ENERO

Me comunican que paso a constituirme como Comandante de. Peiotón del batallón Z, dejo el grupo de incursores, aunque sentía que se

me privaba la oportunidad de constituirme en el conductor de los primeros comandos en golpear al enemigo en su territorio, debemos pensar en función de equipo, objetivo, Patria. La gente del batallón Z al que me asignaron, muestra su complacencia; yo sé que con mi gente vamos al infierno y retornamos con la paila a cuestas.

MARTES, 25-ENERO

Se nos comunica que entramos en alerta ROJA, estaremos en nuestros puntos para el día de mañana; hay motivación, hay entusiasmo, hay amor Patrio!

MIÉRCOLES 26, JUEVES, 27-ENERO

En el viaje del convoy pense con alegría en mi esposa e hijos, en mi padre, hermanos y familia, quisiera hacerles saber que me siento seguro, pienso que todo el entrenamiento recibido en años y nuestra organización y disposición de guerra constituyen nuestro pasaje de ida y vuelta. La consigna será "Vencer y no Morir".

SABADO, 28-ENERO

!Pachacutec es nuestro i... agresores infames, encontraron finalmente la horma de sus zapatos, han sentido ya los estragos, causados por nuestros valientes soldados. Sus pilotos muertos y unidades derribadas, les abren los ojos a la realidad, les señala en el reloj del tiempo que llegó nuestra hora de la Victoria. Me han encargado de la parte norte del archipiélago, he posicionado los hombres con el armamento antiaéreo y anfíbio; la ayuda y solidaridad de los conciudadanos, es grande, eso es muy alentador y positivo, conocí a Hoobert y Marco Proaño, elementos civiles fervorosos amantes de nuestra

madre común; creo que como ellos hay miles a lo largo y ancho de nuestra geografía.

DOMINGO, LUNES, MARTES 29, 30, 31-ENERO

Tenemos un control global del sector, con nuestros visores nocturnos y comunicaciones, no sé si parte de nuestra Escuadra está empleada en el sector.

MIÉRCOLES, 01-FEBRERO

El mando decide fortalecer el sur del archipiélago y varios oficiales somos designados al área, tengo la suerte haber sido considerado dentro de los que estarán en las primeras líneas.

JUEVES, 02-FEBRERO

He cumplido 35 años aquí en la frontera y en situación de guerra, coincidentalmente recibimos la visita de mi Alm. Hugo Cañarte, quien arengó a las tropas, mostrando su interés por nuestro estado en general. Recibí de sus manos como un presente por mi cumpleaños una ternada camuflada, que se la habían obsequiado a él; es una ternada como las demás, pero para mí tiene un valor especial; compartir con mis camaradas oficiales y tripulantes un abrazo, un apretón de manos, es mejor que un adorno de oro o una joya, siempre he pensado que cuanto tiene mayor valor es aquello que no puede ser vista ni tocado, pero existe. He tenido en mi mente a mi amada familia, seguramente se recordaban, mi esposa, mi padre, mis hermanos, aunque mis dos pequeños hijos no entiendan el porqué de las lágrimas de su madre.

VIERNES, 03-FEBRERO

! Que Gratificante ; ! Que sublime ; ! Que honroso ; soy el comandante de la

posición mas avanzada de combate: esperamos el ataque en cualquier momento, hemos trabajado como TOPOS en la construcción de nuestras posiciones, el tiempo apremia pero veo en este grupo humano quizás a los escogidos para seguir dando gloria al Ecuador!

SÁBADO, 04-FEBRERO

Al frente los enemigos nos observan con preocupación; nosotros estamos tratando de camuflar y no hacer muy notorio el trabajo que estamos realizando; hemos terminado de emplazar las armas anti-aéreas, esperamos sus anfibios para darles un regalo!... las minas de protección fueron emplazadas y tratamos de sacar el mayor provecho de todo cuanto hay en el sector, nuestras construcciones avanzan.

DOMINGO, 05-FEBRERO

Una rutina disciplinada, estoicos entrenamientos, exigentes prácticas, le capacitan al soldado para que reaccione acertadamente en diversas circunstancias, no en cambio la vida fácil, no la comodidad y el ocio, no el tomar la guerra en forma irresponsable. Porque digo todo esto?... porque he tenido que controlar mis impulsos y los de mis hombres cuando botes de patrulla enemigos, pasaban frente a nosotros, dentro del alcance de nuestras armas, pero en su lado del canal; no íbamos a ser quienes les sigan el juego, dejándonos provocar pero, ¡jamás, jamás! dudaremos ni un instante en abrir fuego si se encuentran en nuestro lado; esa duda en la ejecución de nuestra tarea, esa falta de decisión, sería el peso del deshonor hasta el final de los días y un hombre sin honor, no puede vivir. Ordené que salgan dos botes y navegamos paralelamente a ellos, con nuestras armas apuntándolos, el resultado, fue que cayeron mucho más adentro de su lado del canal y se

retiraron, sus rostros no eran ni tranquilos, ni serenos.

CARTA A GUARDIAMARINAS PAYANA, 05_FEB-95

Guardiamarinas:

Ha cesado una fresca llovizna en esta tarde de domingo, en el punto mas al sur de nuestra geografía en el archipiélago de Jambeli: la isla Payana; desde aquí, reciban el saludo emocionado del marino de la Patria, que esta atento y firme para defender la integridad y soberanía de la nación.

Imagino que sus jóvenes y fogosos corazones latén precipitadamente por los acontecimientos diarios que se suscitan; casi siento su fuerte grito en cada noche cuando responden a la pregunta "¿De quién son el Amazonas y la región oriental?..." del Ecuador, son por herencia, del Ecuador son por derecho, del Ecuador serán por las armas"...

Ese convencimiento debe crecer en cada día de sus vidas, porque les recuerdo que todos quienes pertenecemos a la Armada, ingresamos un día para ser primero y por sobre todas las cosas: "hombres entrenados para la guerra", líderes conductores de hombres.

Al igual que ustedes quisieran estar listos para el combate, yo quisiera tener el honor y la suerte de tenerlos bajo mi comando, aquí donde se le siente a la Patria en lo mas hondo, aquí cada amanecer tiene un mensaje de esperanza, de fe en cada uno de los hombres que estamos empeñados en la defensa de nuestra heredad territorial.

El patrullar con nuestros botes y controlar todas las posiciones, me hace comprender cuan importante es el entrenamiento, nuestro una sonrisa en mi rostro cuando recuerdo sus vivencias en nuestros ejercicios de campaña.

Aquí nos separa un brazo del canal de donde esta el artero enemigo; veo con orgullo como

flamea nuestro tricolor y con coraje como flamea el bicolor del enemigo; con los binoculares nos vigilamos mutuamente; han destacado muchos hombres, armas y equipo a la base de "El Salto" pero aquí estamos nosotros los marinos ecuatorianos prestos a la defensa de nuestra área de responsabilidad; la consigna es: "Ni un paso atrás"; que orgullo siento al estar en la primera línea de combate.

Como comandante de mi pelotón que la divina providencia disponga el destino de cada uno de los combatientes, que estamos seguros de que volveremos sea como fuere coimados de gloria.

Afirmen su promesa de ser buenos soldados, hombres que actúan por convicción, debemos ser: románticos, soñadores y valientes, en el mañana, cuando estén abordo de nuestras unidades de superficie, submarinos, unidades aéreas o proyectados a tierra desde el mar, o el aire como infantes de marina, sentirán y comprenderán lo que sentimos los que por ventura hoy estamos en el campo del honor.

Su tarea actual con la patria es: ser mejores, íntegros, responsables y honestos. Todos tenemos una hora indicada para el cumplimiento del deber; ustedes ahora tienen el deber de PREPARARSE.

He visto a los flamantes oficiales abordo de las unidades (P. C. R.) destacados para colaborar con la tarea de la infantería de Marina en defender a Jambelí; eso es ¡Gratificante!. Tengan fe en todos los hombres que estamos acá, en un futuro cercano cuando finalmente la Patria se yerga airosa habiéndose hecho respetar; podremos conversar sobre lo que hoy es nuestro esfuerzo y tarea común: Combatir hasta la victoria.

Eleven su grito emocionado a la hora de la diana y el silencio y recuerden que de una u otra forma ustedes vivirán el combate a través del hombre que pretende enseñarles a combatir.

Que su compromiso se fortalezca; que su voluntad sea inquebrantable y que su amor por la Patria y por la Armada alcancen lo infinito. ! VIVA LA PATRIA!

Su instructor militar TNNV IM Lenin Sánchez M.

LUNES, 06-FEBRERO

El interés y esfuerzo mostrado por mi comandante CPNV Fernando Donoso, mi comandante Rivas, comandante Jaramillo, permite que las construcciones avancen.

Tuve el honor de hablar con mi general Eduardo Maldonado; responsable de las operaciones en la provincia y recibí de él, lo que se puede recibir de un soldado de élite: motivación, asesoramiento y toda la ayuda posible, el Sr. Capitán Pedro Mosquera, brindó su asesoría profesional y técnica sobre el trabajo que se realiza; esas cortas horas compartidas, fueron de mucha valía para nosotros.

MARTES, 07-FEBRERO

En este puesto, he podido constatar el silencioso trabajo que realiza nuestro grupo de inteligencia, he aprovechado su valiosa obra, antes y ahora, han actuado con profesionalismo a veces mal interpretado, he tratado de brindarles todo el apoyo posible y hacer que se sientan en libre -albedrío- para actuar de acuerdo a su propio esquema de trabajo: es una subespecialidad riesgosa, apasionante, pero generalmente ingrata.

PAYANA - FEB 07

CARTA A LOS HEROICOS HERMANOS DEL CENEPA

Hermanos:

Reciban el saludo emocionado y fraterno de sus camaradas Infantes de Marina, allá donde el creador concibió en mágica armonía: la belleza, quietud, misterio, riqueza; haciendo el paraje ideal para los seres vivientes de la zona y el infierno inhóspito, para quienes son ajenos al medio; allí todos vosotros, os habéis constituido en los escultores de la efigie de la Patria,

Alta e inviolable, allí habéis pincelado con sangre de mártires sobre el lienzo, para dejarnos la pintura magna del honor. allí habéis con el sonido del tableteo de ametralladoras, morteros y fusilería, compuesto la sinfonía de nuestra ¡VICTORIA!

Sois comandos y escritores de la nueva historia, habéis conseguido traspasar la barrera del tiempo, para convertirnos en inolvidable y ejemplar lección para el futuro; nunca mas el sereno rostro de la patria será abofeteado. Porque para evitarlo estamos sus hijos; convencidos de que el estar preparados para la guerra es nuestro principio y fin!

Tengo tantos buenos camaradas entre vosotros que el nombrarlos individualmente no viene al caso, sencillamente quiero transmitirles, nuestro sentir pleno para con todos vosotros hermanos gloriosos. Nosotros continuamos en nuestra arrea de responsabilidad listos para repeler al cobarde agresor conscientes de que quienes militamos en las Fuerzas Especiales comulgamos con la misma ostia en el bautismo sagrado del combate.

Que nos aliente día a día en el fragor de la lucha, el valor y coraje de nuestros hermanos caídos en combate, con el juramento de que sus cuerpos y almas serán la simiente de la nueva historia del Ecuador ¡HISTORIA DE GLORIA Y HONOR!

Mi abrazo pecho a pecho, corazón junto a corazón hermanos

¡SIEMPRE LISTOS!

TNNV-IM LENNIN F. SANCHEZ M.

MIERCOLES, 08-FEBRERO

Como todos los días, hable con los hombres para ponerles al tanto de la situación general, orientándolos a que debemos esperar el ataque en cualquier instante, por tanto debemos estar preparados; no se porque, pero tuve muy fija la idea en la cabeza que el día de hoy seríamos atacados... cosas, cosas de la

guerra... hoy estuvo acá, mi querido compañero Tnte Romeo Almeida, loco y efusivo coma siempre, con un grupo de camaradas en servicio pasivo, todos motivados, viejos tripulantes de mucha garra de la vieja guardia; me obsequio un radio transistor, para que estuviera al tanto de las noticias... un gran gesto de un gran amigo, en su viaje de aproximación a mi punto avisto a la distancia un bote peruano, navegando cada cual en su lado del canal internacional, eso fue reportado, talvez con exageración por lo que el Sr. Tnte. Romeo Almeida fue llamado la atención, pero, creo que la madurez de cada uno de nosotros nos permite ver con serenidad y objetividad este tipo de mal entendido.

JUEVES, 09-FEBRERO

La noche de ayer y la madrugada de hoy, serán memorables para mí llovió con mucha fuerza, era una noche oscura, totalmente cerrada, a la madrugada estando adormitado, divise un punto luminoso a la lejos, como el flash de una cámara, contados segundos mas tarde, escuchamos un estrepitoso sonido, lo que hizo que yo gritara ¡posiciones! y saliendo de mi hamaca-mosquitero, fuera a mi puesto en los morteros... dos segundos mas tarde, comprendí que era el sonido de un trueno y gritaría... falsa alarma!.. nadie se echo a reir, nadie necesito moverse, mi gente, había permanecido despierta en cada trinchera, no solo el turno de guardia, sino todo el mundo, me pregunto: fue por la tormenta? Fue, porque presentían algo como yo?... nunca lo sabré, solamente se que mis hombres estaban listos, ¡que bueno!

VIERNES, 10-FEBRERO

He pedido al mando que no se nos releve de esta posición, (como esta establecido cada cierto tiempo) espero su respuesta, hasta tanto hemos terminado la colocación de los lanzadores y los misiles: queremos que vengan

los cobardes agresores, queremos que se animen a probarnos, aunque con las lecciones que están recibiendo en el Oriente, se que lo que consideraban un simple juego de cartas, les esta costando caro, muy caro. Nunca mas cobardes! esta nación se hartó de su prepotencia, de sus abusos, nos hartamos de volver a mostrar la otra mejilla!

SABADO, 11-FEBRERO

Nuestra logistica funciona coma un reloj suizo; los peruanos han transmitido que no saben a ciencia cierta que cantidad y tipo de armamento tenemos emplazado aquí: no están muy alejados de la realidad, solo que contamos con mayor cantidad de la que conocen y además tenemos interceptadas sus comunicaciones, excepto los cripto fax.

DOMINGO, 12-FEBRERO

Bien caballeros del aire! hermanos de la Fuerza Aérea, habéis puesto a prueba vuestros nervios de acero y reflejos felinos. La temida fuerza aérea peruana - motivo de orgullo del megalómano mandatario nipón- y los corruptos jefes de la cúpula militar, ha sido medida por los hombres del Cóndor Andino Ecuatoriano, por nuestros valerosos pilotos de combate; es la primera ocasión que se libra un combate Aire-Aire en todo el continente americano; desde Alaska hasta la Patagonia y los artifices victoriosos de ese encuentro entre la vida y la muerte, fueron nuestros soldados del aire. Mi homenaje silente, respetuoso desde donde nos encontramos los infantes de Marina

LUNES 13 -FEBRERO

He sido comunicado que mañana viene el relevo a esta posición, he

comunicado la orden a mis hombres y a pesar de que no nos guste la idea, la cumpliremos sin regañadientes; este punto se ha ganado mas que otros mi afecto por ser la primera línea de combate, por ser el último lugar donde flamea el tricolor... o porque es el lugar donde creemos seremos los primeros en ser empleados en el combate. !Quien sabej.

MARTES, 14-FEBRERO

Con el saludo matinal, mi gente bromeaba sobre la fecha, deseándose feliz día el uno al otro; pero en sus adentros, era el deseo sincero de un amigo a otro, con seriedad, sentimiento, lealtad. Coincidentalmente, yo entregaba el mando de mi posición a mi entrañable amigo y compañero sr. TNNV. Marcos Grijalva. Esta posición queda en buenas manos.

MIERCOLES, JUEVES 15, 16-FEBRERO

! Cuanta Faiacia! !Cuanta mentira!... es tan grande la desfachatez del presidente Fujimori y de su mando militar, que no puedo salir de mi asombro pero esto, es una bomba de tiempo para ellos porque, luego empezaran a reclamar los familiares a sus "desaparecidos" entonces... tendrá que responder y confirmar el real numero de bajas, quitarse ese velo de falsedad y ser un hombre...siga intentando llegar a Tiwinsa sr. Fujimori, pero se le haría mas fácil si pidiera a nuestro Ejercito que lo lleve hasta donde esta en la realidad moral y geográfica.

VIERNES, 17-FEBRERO

Hace un mes que me separe de mis seres queridos y su presencia y amor se me hacen mas necesarios, pero el deber para con la Patria hay esta primero. Estoy como segundo al mando del punto Z, por su posición, las circunstancias nos permiten llevar un régimen más parecido a aquellos que se llevan en el terreno en entrenamiento, realizamos preparación física, y es la mejor terapia.

SABADO, DOMINGO 18, 19-FEBRERO

Se han incorporado ya hace mas de una semana mi comando Valdemar Sánchez, con eso el staff de la Infantería de marina gana mucho mas dinamismo, en mucho; no puedo desmerecer el trabajo hecho por todos los sres. oficiales, pero hay ciertos puntales de apoyo que son de gran valor, tal es el caso de mi Comandante Valdemar Sánchez y mi Comando Alfredo BUSCH un soldado por excelencia, que estando en servicio pasivo, desde hace 5 años, acudió al llamado de la Patria y se encuentra al mando de las armas de apoyo y morteros en la primera línea de combate. detalles como estos, son los que nos obligan a quienes venimos detrás a adoptar su ejemplo y superarlo de ser posible, para beneficio institucional.

He retornado al mando del punto favorito por 5 días.

LUNES 20-FEBRERO

He pensado par las noches, sobre la valiente defensa que desarrollan nuestros hombres del Ejército en sus puntos, quien conoce el ensordecedor sonido del fuego de morteros, o el efecto devastador de sus granadas, puede comprender mejor lo difícil que es. ! Animo Camaradas! el clarín de la victoria sonara nuevamente para vosotros y la Patria, si seguís combatiendo con denuedo y valor. Mañana,... habrá tiempo en el mañana para olvidar los horrores de la guerra, junto a nuestras esposas, nuestros hijos, nuestros padres y seres queridos, cuidémonos para ver ese mañana.

MARTES 21, MIERCOLES 22-FEBRERO

El mando ha dispuesto que empecemos a salir 2 días a casa y retornemos; eso es prudente y muy positivo. Podré ver a mi esposa y nuestros adorados hijos en pocos días más.

JUEVES, 23-FEBRERO

Las patrullas peruanas han disminuido y según reportes de inteligencia, tienen serios problemas de carácter logístico, han saturado la Base de "El Salto" con hombres de Infantería de Marina y miembros de F.O.E.S. pero no disponen de la calidad profesional ni armamento con el que contamos; bien es cierto nos superan en numero como siempre, pero por ahora no se les ocurre tratar de atacar por este frente, seguramente, temen algo igual o peor que en el frente en el Oriente; nosotros aguardamos con todos los dispositivos de defensa y contra-ataque listos. Malditos invasores han cegado la vida de 14 valientes

soldados en una ofensiva desesperada. !Paz en sus tumbas !

VIERNES, 24-FEBRERO

La practica permanente de ejercicios de combate, sirve para que reacciones en mejor forma y en menor tiempo, esto exige sacrificio, pero en la guerra, el enemigo no nos regala besos ni flores, entonces hay que prepararse mientras mas fuerte mejor... algunos no le entienden; pero ojalá no piensen igual cuando los proyectiles silben sobre sus cabezas. Mañana saldré a casa; con emoción he recibido cartas de mis guardiamarinas; he leído sus mensajes patrióticos y sinceros para mis hombres, que difícil conseguir que comprendan que todavía no es su momento para estar en el frente de batalla, si es posible mañana hablare con ellos en la Escuela Naval.

SABADO, 25-FEBRERO

Tuve la suerte de volar directamente a Salinas en un Helo de la Aviación Naval con mi TNTE. Camilo Pareja, también reenlistado, igual de profesional que siempre; El encuentro con mi esposa e hijos fue muy hermoso, Jorge Luis amoroso y con mil interrogantes por mi ausencia; Alexis mostrádome sus gracias, finalmente se decidió a caminar solo y yo estuve para cuidar sus primeros pasos, Gioconda bella con su vientre creciendo, contenta de tenerme, amorosa y expresiva coma pocas veces.

DOMINGO, 26-FEBRERO

Estuve con la Brigada de Guardiamarinas, les hice una breve explicación de nuestra situación y empleo, les transmiti el saludo de mi Comandante Valdemar SANCHEZ, como su Comandante de Guardiamarinas y el saludo de todos los Infantes de Marina que nos encontramos en la frontera; sus preguntas, pedían saber que se siente estar allí, y muchas cosas mas... espero haber satisfecho sus dudas. Cuando me despedí... aplaudieron al igual que cuando entre al casino para hablar con ellos, senti un nudo en la garganta, entendi ese gesto como un deseo de buena suerte para su instructor Militar!. Mire a mis hijos, otra vez daba un beso en sus rostros, mientras dormían.. Así era mejor, sin lagrimas, bese a mi amada, pidiéndole que se cuide y a la nena que esperamos, estuvo algo más tranquila, menos triste.

LUNES, 27-FEBRERO

Ojalá que la Nación, permaneciera monóticamente unida, luego de este conflicto, todos los frentes han sido brillantes en su desempeño: política, diplomática, social y por sobre todo militarmente; cuan importante ha sido el hecho de que nuestro Ministro de Defensa y la cúpula militar de la Fuerza Terrestre, sean profesionales de la guerra. ! Looor al glorioso Ejército Ecuatoriano en su día !

MARTES, 28-FEBRERO

Es preocupante la parsimonia de los observadores de los países garantes... hasta cuando esa actitud indolente? es esa actitud de Países realmente neutrales y GARANTES?

MIERCOLES, 01-MARZO

Las frecuentes visitas de nuestro comandante directo, CPFG-EM Jorge Quiroz y del staff del mando, sirven para que todos nuestros hombres interpreten mejor la preocupación de los hombres que nos comandan, en nuestra Infantería de Marina, los comandantes se preocupan como el mismo Oficial a cargo porque tengamos la logística, armamento y medios para el combate Por que?.. Porque ellos una vez fueron jefes de grupo y vivieron, como debe vivirse con los subalternos como un equipo sin pedestales falsos, sin aureolas ni coronas; con el pensamiento de que tú y yo somos combatientes, yo planifico y conduzco tu ejecutas las acciones; el objetivo es uno solo, la victoria y gloria son comunes y la lección:... no somos nada independientemente. Feliz cumpleaños querida hermana Mariu.

JUEVES, 02-MARZO

Nuestro aprovisionamiento marcha en perfectas condiciones, estamos instalados para mantener nuestras posiciones el tiempo que fuera necesario, haciendo que la guerra de desgaste, debilite cada vez mas al enemigo: el interceptar sus comunicaciones, nos dejan conocer su quebrantada moral y su mal organizada logística con mucho pesar nos enteramos que uno de nuestros hombres falleció en una colisión de botes en el canal que desperdicio perdimos un camarada tontamente!... Que el señor reciba en su seno al Comando Nicolás Calderón y que su familia encuentre consuelo ante este hecho trágico y que su temple de combatiente nos acompañe siempre, descansa en paz compañero de la 6ta. Promoción de Comandos.

VIERNES, 03-MARZO

Nuestras posiciones fortificadas en el punto Z fueron concluidas no quedaron como yo soñaba, pero, como están, prestan al menos la seguridad básica, buen trabajo por parte de mi Comandante Jaramillo y sus colaboradores; compartieron casi un mes en la línea de batalla, lo que sirvió para que trabajaran con mayor ahinco y voluntad.

SABADO, 04-MARZO

Nuestros botes en el punto Z, obligaron a los botes peruanos a mantenerse de su lado del canal; nuestra acción, fue rápida y decidida, ante la que tuvimos como respuesta una actitud pusilánime y temblorosa; no comprendo su mentalidad vienen desafiantes, ante nuestra reacción se alejan (no quiero decir huyen) amainando su plumaje no es que queremos abrir el segundo frente, pero no permitiremos nada que venga en contra de nuestra soberanía.

DOMINGO, 05 MARZO

!Tal como dije ayer!, no lo permitiremos el día de hoy se abrió fuego sobre tres elementos de inteligencia enemigos, que se encontraban en territorio ecuatoriano, no hicieron caso a los dos llamados de alto; sacaron sus armas y hasta allí llevo la pretensión; fue una acción de contados minutos en el punto w los tres enemigos saltaron al agua; dos de ellos seriamente heridos, se capturo su bote, motor, motorota y **un fusil HK 33 e**, imagino que lucirá bien en nuestro casino. como recuerdo de esta fatidica aventura bélica del presidente Fujimori...otra, vez la noble Infantería de Marina, cumple con su tares a cabalidad !bravo Infantes de Marina!.

LUNES, 06-MARZO

La prensa ha publicado la noticia de lo sucedido, pero errada; es lógico que el Perú no reclame ni diga nada, puesto que se trataban de espías en territorio enemigo.

MARTES, 07-MARZO

La identificación del elemento civil con el militar se ha alcanzado plenamente y pretendemos que nuestra permanencia en el sector sea de beneficio para la comunidad; les hemos enseñado como construir letrinas sanitarias, organizamos mingas de limpieza semanalmente, hemos brindado atención médica gratuita y tratamos de ayudar de la mejor manera posible, para que su calidad de vida

supere. ¡hay tanto que hacer por nuestro pueblo!

MIERCOLES 08, -MARZO

Se me comunica que voy al mando del punto w para establecer una mayor organización para el combate y para mayor control, tratare de hacer de lo mejor mi trabajo y ojala podamos entrar en acción otra vez.

JUEVES 09, VIERNES 10-MARZO

He hablado con mi grupo de hombres en este punto, donde hay un ambiente totalmente diferente al resto de puntos, con el animo de que no se susciten novedades, indicándoles que mas bien podremos tener combate urbano.

SABADO 11-MARZO

Hay coordinación permanente con los compañeros de la fuerza terrestre del sector, eso es muy positivo: no hay mayores cambios en la rutina diaria.

DOMINGO 12-MARZO

Al parecer, los domingos, no serán nada agradables aqui, ya que hay mucho bullicio porque la gente se vuelca para divertirse los días domingos.

LUNES 13-MARZO

Me comunican por radio que salgo a ver a mi familia, todo fue de pronto, que gratificante y dulce es el abrazo y beso de los hijos, la sonrisa de la amante compañera y esposa, tiempo para compartir, disfrutando de lo alegre de un día soleado, de los interminables juegos infantiles, de las gracias inocentes de un infante que esta descubriendo el universo... es una vida tan diferente vivida por un mismo ser humano que, horas antes esta dispuesto a sembrar destrucción y muerte al enemigo y horas mas tarde irradia: paz, amor, ternura, con sus seres queridos, sin jugar a ser filosofo pienso que somos la única especie de la escala zoológica, que pretende su auto destrucción; talvez dios, nos dio demasiada inteligencia sin la capacidad de canalizarla totalmente bien.

MARTES 14, MIERCOLES 15 -MARZO

Los días junto a los seres queridos, son muy rápidos, eso sucede siempre, pero que muy bueno el ver a mi familia: me preocupa la idea del próximo parte de Gioconda; tengo fe que todo salga bien, dormí todo el viaje de regreso.

JUEVES, 16-MARZO

Pienso que este conflicto va a extenderse, la actitud de los observadores no ha cambiado, los soldados no vemos ningún avance notorio; nos preocupa la idea de que Perú esta preparándose y reorganizándose; la creación de la sexta región militar es una clara muestra de aquello. Ahora la narcoguerrilla y la narcocupula buscan un chivo expiatorio, ya lo bautizaron, se llama gral. López Trigoso.

VIERNES, 17-MARZO

Hay los primeros síntomas de desunión nacional, como siempre promovida por ambiciosos inmorales que dicen ser politicos me pregunto, que saben de doctrinas políticas, corrientes filosóficas? han leído algo? se han instruido?.. mejor no pierdo tiempo y recuerdo que: "de política, religión y mujeres " no es prudente hablar.

SABADO, 18-MARZO

Lo positivo de acá es que puedo realizar acondicionamiento físico diariamente y esa es la mejor terapia para todos.

DOMINGO, 19-MARZO

Ha estado_ a visitarme mi comandante Jorge Quiroz, quien no ha descuidado en ningún momento todo el sector de su responsabilidad todo marcha sin novedad; los hombres a bordo de los botes peruanos, levantan la mano en señal de saludo, son falsos.

LUNES 20 MARZO

Hemos reportado vuelos nocturnos de naves peruanas, a más de 10.000 pies; sin precisar con exactitud, pero al parecer se tratan de helos, por su lento desplazamiento; espero que un día estén dentro del alcance de nuestras armas y... bye bye.

MARTES 21, - MARZO

¡Que gusto! hoy nos visitaron compañeros de la FAE, haciendo un reconocimiento terrestre de nuestras posiciones; entre ellos estaba el sr. mayor Eduardo banderas, al que pude transmitirle nuestro pensar nuestro sentir a nombre de los infantes de marina, que bueno dar, un fraterno abrazo al hombre

que comando la escuadrilla que derribo a la escuadrilla de los Sukoi peruanos.

MIERCOLES, 22-MARZO

¡Sorpresa! Tuve comunicación con mi esposa y me hizo saber que la cesárea será el 28 del presente; por lo que espero se me conceda salir para ese día. ¡Feliz cumpleaños hermano Alex!

JUEVES, 23-MARZO

Se ha decidido que los reservistas se retiren (un grupo) vamos a extrañar a todos esos hombres que siguen amando a la milicia podido despedirme de mis compañeros y amigos Romeo y Fernando.

VIERNES, 24 MARZO

Hoy fue un día emotivo, acudimos todos los oficiales al punto Z para tomarnos una foto para el recuerdo; luego despedimos a mi comando Valdemar Sánchez que se re integra a la Escuela Naval y a mi comando Alfredo Busch, que cesa en su servicio, dos excelentes compañeros, dos líderes!.

SABADO 25, DOMINGO 26 - MARZO

Mi Comandante me ha autorizado, para viajar mañana y poder estar en el parto de mi esposa.

LUNES 27 - MARZO

¡Que alegría tan inmensa! Soy padre de una preciosa nena; la que decidió venir al mundo, un día antes de lo programado; es bella,afortunadamente están bien la pequeña Doménica y su madre.

MARTES, 28 MARZO A SABADO 01 ABRIL

Días de felicidad en unión de mis seres queridos y días hábiles para tramitar ciertos asuntos administrativos de urgencia; mañana estaré en mi puesto de mando; tuve la oportunidad de charlar con compañeros de la Fuerza de superficie y pues, entiendo que su predisposición de lucha se mantiene. Estos 6 días fuera, me sirvieron para, compartir totalmente con mis hijos - nuestra nena- y mi esposa.

DOMINGO, 02 - ABRIL

Todo ha marchado sin novedad en el área de mi responsabilidad; no hay ningún anuncio de desmovilización

LUNES, 03 - ABRIL

Haciendo un recuento de 10 vivido, comprendo que tengo mil detalles para recordar el resto de mi vida; esta experiencia, constituye la mejor escuela para corregir falencias y para conocer nuestras capacidades; quedaron atrás los recuerdos de la dificultad en el trabajo de las trincheras... los mosquitos, la lluvia, el calor; todos estos parámetros, son la prueba para el real soldado; estoy seguro y creo en lo difícil que deben ser los entrenamientos, creo en el sacrificio, como el único camino que nos capacita para soportar la realidad de un conflicto; aspiro sinceramente, que nuestro mando facilite los recursos necesarios para el establecimiento permanente del batallón de Infantería de Marina, responsable de la defensa de toda esta área, hablamos de mucho dinero, que puede ser financiado en parte por los empresarios camaroneeros de la provincia de el Oro, que gustosos han manifestado su deseo de que la Marina este presente en la zona, evitando de esta manera los piratas del archipiélago.

MARTES, 04 - ABRIL

Continuo con esta inquietud, que en otras palabras significa el bienestar de todo el personal, que es el factor decisivo en el resultado de uno o cien batallas, que irónico! en una sola administración de la alcaldía de guayaquil, desfalcaron una cantidad de dinero, con la que se pudo haber construido todo lo necesario, para dos batallones.

MIERCOLES, 05 - ABRIL

Las actividades de movimiento y patrullaje peruanos, han disminuido mas aun. Se los observa, cargando agua del estero.

JUEVES, 06 - ABRIL

Hasta el momento hemos organizado dos mingas; con los elementos civiles; pero para el próximo sábado, será una minga mayor inclusive, coordinada con el municipio de Huaquillas y el Cuerpo de bomberos, para cortar maleza, adoctrinar al pueblo sobre la eliminación de la basura; espero que tengamos apoyo y que

esta sana costumbre que queremos desarrollar, se convierta en un hábito a futuro. Extraño a mi familia.

VIERNES, 07 - ABRIL

Temo que la falta de madurez y cultura política del pueblo peruano, como casi toda Latinoamérica reelija al mentiroso presidente que tienen, habrá que esperar. La FT. 80 ha sido disuelta, todo el apoyo logístico desaparece casi en su totalidad, todo se tornará más difícil en adelante.

SABADO, 08 - ABRIL

¡Como siempre! los únicos trabajando en la minga fuimos los Infantes de marina y tan solo cuatro personas del pueblo; tenemos mucho que enseñarles, pero lo más difícil es conseguir que el pueblo acepte aprender a vivir en forma más organizada, más saludable, más civilizada, nosotros continuaremos con lo que hemos decidido.

DOMINGO, 09 - ABRIL

Con pesar me he enterado que "nuestra madrina" dona Judith quien nos ha ayudado desinteresadamente, nos deja, puesto que ha decidido ir a otro lugar en busca de mejores días para los suyos. Fujimori ha sido reelecto, tenemos que estar preparados, no me parece justo que el problema limítrofe, quede para ser solucionado por nuestros hijos; la dignidad, la justicia y el derecho, no deben esperar.

LUNES, 10 - ABRIL

Se ha procedido a desmovilizar parte de nuestros efectivos, de acuerdo a las disposiciones recibidas, saldrá buena parte del Batope, las cosas están retornando a la normalidad, estimo que para fines de este mes, tal vez se me desmovilice. Los militares, no debemos descuidar ni un solo instante la preparación y grado de alistamiento, creo que todo el pueblo vio que somos la columna sobre la que se apoya el Estado.

MARTES, 11 - ABRIL

Hable con Gioconda, me dio las malas nuevas, tiene al parecer un pequeño tumor en el seno, trate de tranquilizarla pero no soporto escuchar su voz lastimera o ver que llora; quisiera ser un poco más fuerte hoy coordine con el presidente del municipio, para una charla que me solicitaron les diera, sobre la contaminación y la preservación del medio en el que vivimos, prepare algo

bueno.

MIÉRCOLES, 12 - ABRIL

¡Que sorpresa! ya no estoy en puerto Hualtaco, fui comunicado que salgo a puerto Pitahaya, como encargado del sector, me despedí de toda esta buena gente, de mis hombres, zarpe rumbo al nuevo destino, me presente a mi capitán Madrid, me ha puesto al tanto de la situación y permaneceré aquí! hasta el próximo lunes 17.

JUEVES, 13 - ABRIL

No se Al parecer la sangre me llama, tengo muy presentes a mi esposa, hijos y seres queridos alrededor de los que se desarrolla mi vida, no se nos ha hecho conocer si el mando dará el dinero necesario para construir todo cuanto se precisa.....para mí, esto es de carácter urgente.

VIERNES, 14 - ABRIL

La noticia confirmada que nuestros combatientes que quedaron mutilados, por una u otra razón, serán atendidos afuera y tendrán sus prótesis, es algo sumamente humano y justo, esos hombres con la moral del tamaño de una montaña, seguirán adelante con la misma firmeza, yo lo se.

SABADO, 15 - ABRIL

Aviones peruanos continúan ingresando a nuestro espacio aéreo, pero fuera del alcance de los misiles, pero me extraña, que no hayan salido los cazas a recibirlos.

DOMINGO, 16 - ABRIL

¡Me desmovilizan! hoy me comunicaron por radio que mañana, viajo para puerto Bolívar, desde donde saldré a Guayaquil, cumpliré exactamente tres meses el día de mañana, el tiempo voló.

LUNES, 17 - ABRIL

Hable con mi Comandante Jorge Quiroz, nos hemos despedido y sus palabras fueron muy expresivas y sinceras; supe decirle que dejo a mis compañeros, a mi casa propia, por un tiempo más, cuando salí del archipiélago, no puedo mentir... me sentí apenado, mire mientras el bote se deslizaba rápido por el agua, al sur

los puntos de defensa mas alejados; los bravos Infantes de Marina, levantando su brazo con fusil arriba.... si, por aquí ¡No pasaron Patria mía! .. allí están tus hijos decididos y valientes; con los rostros cansados, con privación de muchas cosas afectivas y materiales; cumpliendo por ti... eso nadie lo sabe, talvez no tengan porque saberlo, eso nadie lo entiende... aunque deberían entenderlo; anhelo que allí se haga lo que se tiene que hacer, por el bienestar de todos, que son quienes quedan coma vigías permanentes, Dios quiera que sea así. ¡Feliz cumpleaños hermano Jorge!

MARTES, 18 - ABRIL

El poco tiempo en Guayaquil, sirvió para que entregue todo el armamento y equipo, me despedí de mi Comandante Manuel Zapater con quien compartí ciertas inquietudes, puntos de vista, quimeras, fue una charla amena y productiva, ojala que sus planteamientos sobre la condición futura de la gente. tenga oídos.

Hago votos porque sea así, para beneficio de la Armada y la Patria toda, porque todo nuestro trabajo es canalizado con ese propósito. A la tarde abrazaba con gran alegría y emoción a mis hijos, a mi esposa, estaba con ellos otra vez, al cerrar la puerta de casa detrás de mí, recordaba un párrafo de esa bella poesía "Canción del esposo soldado" de Miguel Hernández, cuando dice:... y dejare a tu puerta mi vide de soldado, sin colmillos, ni garras... había retornado de la frontera; mi equipo y mi fusil, descansaran hasta que el reloj del tiempo disponga que se siga escribiendo la nueva historia patria que la justicia y la verdad, prevalezcan, sobre la falsedad y la codicia. querida bitácora, el cerrarte, no significa que mueres...!No! tan solo descansas.

¡QUE VIVA LA PATRIA!

